

Jedes Land und jede Kultur hat ihren eigenen Kleidungsstil. Mit traditionellen Gewändern oder Trachten drücken Menschen auf der ganzen Welt ihre kulturelle Identität oder ihre Zugehörigkeit zu einer bestimmten Bevölkerungsgruppe aus.

Eine Tracht kann auch etwas über den sozialen Status, die Religion, oder den Familienstand einer Person aussagen. Es ist spannend, sich mit den verschiedenen Trachten zu beschäftigen und zum Beispiel zu recherchieren, was bestimmte Farben oder Muster in einer Kultur bedeuten. Mit einer selbstgebastelten Papppuppe können Sie auch ganz einfach selbst ein Gewand kreieren. Auf den folgenden Seiten geben wir Inspiration aus Afrika, Asien und Lateinamerika.



Foto/Mainau

Sie brauchen zum Basteln:

- 1 Puppenschablone
- Pappe oder Karton (am besten in Größe DIN A3 (ca. 42 x 30cm))
- 1 Schere
- Klebstoff
- Stoffreste
- Wolle
- Filz- oder Buntstifte
- Spaß und Fantasie

Anleitung

- 1. Mit der Schablone malen Sie den Umriss der Puppe auf Pappe.
- 2. Anschließend schneiden Sie mit der Schere die Puppenform aus der Pappe aus.
- 3. Jetzt malen Sie der Puppe ein Gesicht.
- 4. Aus den Stoffresten können Sie der Puppe nun die Kleidung schneidern, die Sie anschließend aufkleben.
- 5. Aus der Wolle formen Sie die Haare und kleben sie der Puppe an den Kopf. Fertig!



Foto/Aktionsgruppe Wilhelmshaven



Peru: Eine Frau tanzt in traditioneller Tracht. Foto/Daniel Silva



Sudan: Frauen sind in traditionelle, sudanesische Kleider und Tücher gehüllt. Foto/Gary Walker



Guinea-Bissau: Ein Mann im Boubou, ein traditionelles, festliches Gewand. Foto/Nick Loomis



Thailand: Ein thailändisches Mädchen trägt die traditionelle Kleidung ihres Dorfes. Foto/Thorsten Raudies



Ecuador: Ein Mädchen in den Anden trägt den für die Region typischen roten Poncho und einen braunen Hut. Foto/Erik Thallaug



Ghana: Zwei Mädchen tragen traditionelle Kleider und Kopftücher zur Begrüßung von Gästen in ihrem Dorf. Foto/Kathrin Hartkopf



Äthiopien: Ein Mann hat sich für den Besuch der Kirche ein traditionelles, weißes Pilgertuch umgelegt. Foto/Maike Röttger



↑ Bangladesh: Eine Frau in blau-grünem Gewand, typisch für die südasiatische Region. Foto/Richard Wainwright

→ Nepal: Eine junge Frau in einem festlichem Gewand der Tharu. Foto/Meike Wirsel





↑Indien: Familie und Freunde in traditioneller und westlicher Kleidung

◆Guatemala: M\u00e4dchen in f\u00fcr die Region typischer Kleidung. Foto/Bettina M\u00fcller



